En representación del Rector, presidió el acto el Secretario General del Departamento de Acción Social de la Universidad, pronunciando el discurso oficial el licenciado Ernesto Carpy Manzano. A nombre de las autoridades, de los obreros y de los vecinos de Santa Fe, tomaron la palabra los licenciados Ernesto Salinas y Benito Jiménez, y los números musicales estuvieron a cargo de elementos de los Centros Escolares "José Martí" y "Juan Montalvo", así como de obreros de la Fábrica de Pólvora.

Cuenta el consultorio con un arsenal quirúrgico y en él se prestará atención médica sin estipendio alguno a quienes la soliciten, por un grupo de médicos y practicantes sostenidos por la Universidad.

### EXPOSICION EN LA GALERIA DE ARTE

El día 25 del presente mes, tuvo lugar, en la Galería de Arte de la Universidad Nacional, el acto de apertura de la Segunda Exposición de Pintores Mexicanos Contemporáneos. Presidió la ceremonia el abogado Herminio Ahumada, Jr., Jefe del Departamento de Acción Social.

Con ese motivo se editó un sugestivo catálogo, que aparte de estudios alusivos de José Gorostiza y José Moreno Villa, ofrece reproducciones de obras de los artistas expositores: David Alfaro Siqueiros, Federico Cantú, Julio Castellanos, Jaime Colson, Germán Cueto, Jesús Guerrero Galván, María Izquierdo, Frieda Kahlo, Agustín Lazo, Carlos Mérida, Roberto Montenegro, Carlos Orozco Romero, Luis Ortiz Monasterio, Emilio Rosenblueth, Antonio Ruiz y Rufino Tamayo.

La Exposición, que será clausurada el 31 de marzo próximo, alcanza ya un éxito magnífico.

## LA UNIVERSIDAD CONCEDE 120 BECAS

La Rectoría de la Universidad se ha dirigido a la Secretaría de Educación Pública pidiéndole designe a ciento veinte alumnos de los más distinguidos, que hayan hecho cursos brillantes en las Escuelas Hijos del Ejército y Rurales, y que tengan terminada ya la enseñanza primaria.

Esos educandos, seleccionados, serán los que disfruten de las becas que, a partir del presente año, otorga la Universidad a los hijos de las clases populares que muestran aptitudes para seguir estudios superiores. Cada año, en lo sucesivo, la institución dará el mismo impulso y estímulo a un determinado número de estudiantes pobres que puede aumentar, según las circunstancias económicas futuras, iniciándose en 1938 este servicio de índole social.

A dos clases de estudios estarán destinados los alumnos elegidos por la Secretaría de Educación, de acuerdo con sus inclinaciones: unos cursarán las llamadas carreras liberales o técnico-científicas, como abogacía, ingeniería, etc., mientras otros estarán dedicados a ser investigadores en distintas ramas científicas e irán a los institutos dependientes de la Universidad a perfeccionar sus estudios, cuando llegue el caso.

La cantidad que se asigna como becas a los beneficiados será la suficiente no sólo para que puedan sostenerse en esta capital, sino también para que envíen alguna pequeña ayuda a sus familiares, comprendiéndose que proceden de hogares pobres donde puede hacer falta la ayuda económica del hijo que generalmente es dedicado al trabajo cuando llega a la adolescencia.

#### NUEVO CICLO DE CONCIERTOS

En los primeros días del presente mes, el Departamento de Acción Social de la Universidad Nacional inició un nuevo ciclo de conciertos populares que desarrollará en el presente año, para difundir la buena música entre todos los sectores sociales.

En ese concierto, que se efectuó en el Anfiteatro Bolívar de la Escuela Nacional Preparatoria, se ejecutaron obras de Berlioz, Mendelssohn, Liszt, Carrillo y Villanueva, por la Sinfónica de la Universidad, dirigida por el maestro José F. Vásquez.

# NUESTRO CANJE

# NOTICIAS • REFERENCIAS

• "Weekly Illustrated". Londres. Vol. IV. 18 de diciembre de 1937.

Interesante artículo sobre la instalación de un observatorio entre las nieves, en el Jungfrau.

"La Revue Musicale". (Aparece 9 meses al año). París. Año 18. Núm. 179. Dic. de 1937.

"Beethoven, El Canto de la Resurrección. El Despertar", por Romain Rolland.

• "Boletín de la Academia Nacional de la Historia". Caracas. Tomo XX. Núm. 79. Julio-septiembre de 1937.

"Una célebre polémica francesa de 1829 en torno a la dictadura del Libertador", por Manuel Aguirre Elorriaga.

• "Boletín de Filología". (Trimestral). Montevideo. Tomo I. Núm. 3. Marzo de 1937.

"Divagaciones sobre el adjetivo", por Alberto Rusconi; "¿Un idioma argentino"?, por José G. Antuña.

- "Theatre Arts Monthly". (Mensual). Nueva York. Vol. XXII. Núm. 2. Febrero de 1938.
- "Jean Giraudoux, dramaturgo, novelista y diplomático", por Morton Eustis.
- "Revista Internacional del Trabajo". (Mensual). Ginebra. Vol. XVI. Núm. 6. Diciembre de 1937.

"La teoría general del señor Keynes sobre el empleo, el interés y la moneda", por A. P. Lerner y Gustav Cassel.

• "The Quarterly Journal of Mathematics". (Trimestral). Oxford. Vol. 8. Núm. 32. Diciembre de 1937.

Es una revista de máxima autoridad.

• "La Presse Médicale". (Bisemanal). París. Año 46. Núm. 3. 8 de enero de 1938.

"Sobre la inmunización contra el cáncer experimental mediante las vacunas intracutáneas", por Stanislas Wilner y Sigismond Zakrzewski.

• "Nosotros". (Mensual). Buenos Aires. 2ª época. Núm. 21. Diciembre de 1937.

"Panorama de la novela chilena", por Oscar Cerruto; "Pushkin, romántico", por Jacobo Epelbaum.

• "Nature". Londres. Vol. 141. Núm. 3,559. 15 de enero de 1938.

"Ciencia y ética", por el Dr. Edwin Grant

• "L'Illustration". (Semanario). París. Año 96. Núm. 4,949. 8 de enero de 1938.

"Algunas notas sobre psicología parlamentaria", por Henri Clerc, autor de la obra teatral "La mujer de César", que triunfa actualmente en París.

• "Les Annales". (Quincenal). París. Año 56. Núm. 2,594. 10 de enero de 1938.

"Los dos Dumas", por Paul Guériot; "La medicina y los remedios", por René Dumesnil.

• "American Journal of Orthodontics and Oral Surgery". St. Louis, Mo. Vol. 24. Núm. 1. Enero de 1938.

"La química, mecánica y metalurgia de los metales preciosos usados en Ortodoncia", por Reginald V. Williams.

• "L'Ingegnere". (Mensual). Milán. Núm. 12. 1º de diciembre de 1937.

"Nuevos puntos de vista sobre la estática del arco muy rebajado", por Gustavo Colonnetti.

• "The Listener", (Semanario). Londres. Vol. XVIII. Núm. 468. 29 de diciembre de 1937.

"Historia de la pantomima", por A. E. Wilson; "En defensa de la vulgaridad", por Louis Mac Neice.

• "Musical América". (Quincenal). Nueva York. Vol. LVIII. Núm. 2. 25 de enero de 1938.

"Una entrevista con la nieta de Ricardo Wagner", por el Dr. Paul Stefan.

• "Revista do Arquivo Municipal". Sao Paulo, Brasil. Año IV. Vol. XLI. Noviembre de 1937.

"Entre los aborígenes del Brasil Central", por el Prof. Dr. Karl von den Steinen.

• "The Sphere". (Semanario). Londres. Vol. CLII. Núm. 1,980. 1º de enero de 1938.

"Las Escuelas de Matrimonio en Suecia", por Ferdinand Tuohy; "Tipos mexicanos", dibujados por Amy Drucker (con nota).

• "Revista del Archivo y Bibliotecas Nacionales". (Mensual). Tegucigalpa, Honduras. Tomo XVI. Núm. VI. 31 de diciembre de 1937.

"La función civilizadora de Hernán Cortés en Honduras", por Ernesto Alvarado García; "Nombres geográficos indígenas de la República de Honduras", por Alberto Membreño.

• "The Scientific Monthly". Lancaster, Pa. Vol. XLVI. Núm. 2. Febrero de 1938.

"Emanuel Swedenborg", por John R. Swanton; importante estudio de Carl C. Dauterman sobre cerámica zapoteca de Monte Albán.

• "Revista de Agricultura de Puerto Rico". (Trimestral). Vol. XXIX. Núm. 11. Octubrenoviembre-diciembre de 1937.

"El mejoramiento del ganado lechero en los trópicos", por Frank Picó; "Historia de la papa", por Melville T. Cook.

• "Revue d'Economie Politique". (Bimestral). Año 51. Núm. 6. París. Diciembre de 1937.

"Una política de devaluación: el ejemplo belga", por Jean Sylvestre.

• "Revista Médica Veracruzana". (Mensual). Veracruz. Tomo XVIII. Núm. 2. 1º de febrero de 1938.

"La Fundación Rockefeller y su obra en México", por el Dr. Alfonso Pruneda.

• "The Studio". (Mensual). Londres. Vol. XVI. Núm. 539. Febrero de 1938.

Magnífico análisis de la pintura europea del siglo XVI, por W. Gaunt, ilustrado con 23 reproducciones en negro y 3 láminas en color.

"Iowa Law Review". (Trimestral). Iowa
City. Vol. XXIII. Núm. 2. Enero de 1938.

"Medidas contra las huelgas de sentados", por H. L. McClintock.